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Уходит лето, здравствуй, школа

– Александра Викторовна, 
что из себя представляет от-
расль «образование» в Мос-
ковском районе?

– Система образования 
Московского района будет 
включать в себя 117 учрежде-
ний образования, подведомс-
твенных администрации Мос-
ковского района. Это 38 школ, 
74 детских сада, 3 учреждения 
дополнительного образова-
ния и информационно-методи-
ческий центр. Первого сентяб-
ря начинают обучение 20 тыс. 
774 ребенка. В первые клас-
сы пойдут 2 тыс. 456 дошколь-
ников. Детские сады будут по-
сещать 13 тыс. 603 ребенка, 
что почти на две тысячи боль-
ше, чем в прошлом году. Сразу 
скажу, что у нас останется оче-
редь в детские сады, несмотря 
на то, что открылись 15 допол-
нительных групп (480 мест) на 
базе действующих детских са-
дов за счет рационального ис-
пользования помещений и во-
семь групп на 200 мест в новых 
детсадах. 

– И вот такую разветвлен-
ную сеть образовательных уч-
реждений нужно было под-
готовить к новому учебному 
году. Что-то отремонтиро-
вать, для кого-то приобрес-
ти новое оборудование, где-то 
укомплектовать штаты…

–  Да, например, для созда-
ния новых дошкольных мест 
провести ремонт в 10 учрежде-
ниях по федеральной субсидии 
на общую сумму 58,1 млн. руб-
лей; на средства бюджета 
Санкт-Петербурга – на сум-
му 25 млн. рублей. А в шко-
лах в это же время ремонтиро-
валась кровля, спортивные и 
музыкальные залы, пищебло-
ки и столовые; менялись окон-
ные блоки и двери, инженер-
ные сети, ремонтировались 
фасады, и проходило благоуст-
ройство территорий. И, конеч-
но, к новому учебному году мы 
снова закупили нужное коли-
чество учебного оборудования: 
дидактического (12 учрежде-
ниям на сумму 12 млн. руб.); 
физкультурно-оздоровитель-

ного (7 учреждениям на сум-
му 7 млн. руб.); приобреталась 
детская мебель (12 учрежде-
ниям на сумму 23,9 млн. руб.). 
Новое оборудование при-
шло и в учебные кабинеты 
(3,3 млн. руб.), а также для ос-
нащения классов начальной 
школы (1,3 млн. руб.) и для 
организации дистанционно-
го обучения детей-инвалидов 
(на сумму 0,9 млн. руб.). Всего 
к новому учебному году мы за-
купили оборудования на сум-
му более 110 млн. руб.

– С тех пор, как 10 лет на-
зад случился чудовищный 
теракт в Беслане, мы не пере-
стаем обращать внимание на 
антитеррористическую безо-
пасность школ. В каком со-
стоянии она в наших учебных 
заведениях?

– Все школы, детские сады 
и учреждения дополнительно-
го образования оборудованы 
кнопкой экстренного вызова. 
Кроме того, есть системы ви-
деонаблюдения в 24 школах и 
27 детских садах. 29 учрежде-
ний охраняются сторожами, 11 
– частными охранными пред-
приятиями, 23 – отделами вне-
ведомственной охраны, в 15-ти 
используются иные виды охра-
ны. Во всех детских садах уста-
новлены домофоны, а в 90  об-
разовательных учреждениях 
– система контроля доступа. 
Ну и, конечно, перед Днем зна-
ний мы провели комплекс ме-
роприятий, направленных 
на обеспечение безопаснос-
ти школьников, педагогов и 
родителей. 

– Мы уже начинаем привы-
кать к тому, что система об-
разования постоянно рефор-
мируется. А какие изменения 
ждут школьников и педагогов 
в этом году?

– В этом году продолжит-
ся переход на новый федераль-
ный государственный образо-
вательный стандарт начального 
общего образования. По ново-
му ФГОС в начальной школе 
будут обучаться 9 088 учени-
ков и еще 555 учащихся пя-
тых—шестых классов. Общий 

объем выделенных средств на 
эти цели составил 23 млн. руб-
лей. Все классы, обучающие-
ся по ФГОС, на 100 % будут 
обеспечены учебной литерату-
рой. В школах с углубленным 
изучением отдельных предме-
тов, гимназиях и лицеях в но-
вом учебном году продолжит-
ся переход на шестидневную 
учебную неделю. Мы актив-
но продолжаем работать по ин-
форматизации образования. 
В прошлом учебном году доля 
школ, использующих «элек-
тронный дневник учащих-
ся», «электронный классный 
журнал», а также автоматизи-
рованную информационную 
систему контроля качества 
образования «Знак» уже со-
ставила 100%. А 12% школ 
используют в своей работе ин-
формационную систему «элек-
тронная учительская». 

– Расскажите, что делает-
ся для организации питания 
школьников?

– В соответствии с действу-
ющим законодательством за 
счет средств бюджета Санкт-
Петербурга всем школьникам 
льготных категорий предо-
ставляется бесплатное горячее 
питание. Кроме того, учащим-
ся 1—4 классов по заявлению 
родителей предоставляется за-
втрак на льготной основе с оп-
латой 70% его стоимости за 
счет бюджета Санкт-Петер-
бурга и 30% за счет средств ро-
дителей. А учащимся, обучаю-
щимся на дому и школьникам, 
страдающим хроническими за-
болеваниями, которые в силу 
объективных причин не мо-
гут получать питание в школе, 
производится выплата денеж-
ной компенсации. Хочу на-
помнить, что в наших школах 
ведется работа по пропаганде 
здорового питания. Кроме тра-
диционных, для организации 

здорового питания использу-
ются и новые формы работы. 
Так, в ряде школ установлены 
терминалы, по которым роди-
тели могут вносить деньги на 
питание ребенка, при этом ог-
раничивая средства на неже-
лательные продукты. Напри-
мер, газированную воду. Эту 
новую форму обслуживания 
внедряет комбинат социаль-
ного питания «Юность». Та-
кие комплексы уже установле-
ны в 12 школах. 

– Врачи высказывают тре-
вогу в связи с тем, что за 
годы учебы состояние здоро-
вья наших детей ухудшается. 
Отдел образования озабочен 
этой проблемой? Если – да, 
то что делается для охраны 
здоровья школьников?

– Сейчас в каждой школе 
созданы службы здоровья, ко-
торые следят за сохранени-
ем здоровья школьников. Но-
вым «здоровьесберегающим» 
технологиям мы уже обучи-
ли около 200 педагогов, кото-
рые теперь стараются органи-
зовывать работу так, чтобы у 
самих детей появился инте-
рес к навыкам по сохранению 
здоровья. Лучший опыт мы 
распространяем, потому что у 
нас есть школы, которые уже 
стали ключевыми в этом на-

правлении. Кроме того, сей-
час в школах вводятся элек-
тронные паспорта здоровья, 
где учитываются основные па-
раметры состояния здоровья 
ребенка в каждом классе, от-
слеживается динамика. Эти 
данные учитываются, напри-
мер, учителем, когда он расса-
живает детей в классе, а учи-
телю физкультуры позволяют 
составлять индивидуальные 
программы работы с детьми. 
Кроме того, в этом году к нам 
возвращается сдача норм ГТО 
(готов к труду и обороне), 
правда, пока в эксперимен-
тальном порядке. Ну, и, конеч-
но, помогает сохранению здо-
ровья детей диспансеризация. 

– Александра Викторов-
на, хотя бы очень коротко от-
ветьте: как для вашей отрас-
ли прошло лето в целом?

– Рискну сказать, что ус-
пешно. Не было случаев от-
равления детей на отдыхе 
в оздоровительных лагерях 
и, к счастью, не было травм. 
Обошлись без существен-
ных проблем и во время оздо-
ровления дошколят. Это нас 
вдохновило, и мы даже заня-
лись подготовкой документов 
для участия в городском кон-
курсе по организации оздоро-
вительных кампаний.

Подготовка школ и детских садов к началу учебного 

года – ежегодная работа администрации, отдела 

образования и самих образовательных учреждений. 

Каждый раз приходится решать особенные задачи, 

искать новые пути. Тем более что сегодня образо-

вание как отрасль интенсивно развивается, будучи 

объектом пристального внимания не только район-

ной администрации, но и правительства города и 

страны в целом. Мы тоже сочли важным накануне 

нового учебного года пригласить к разговору началь-

ника отдела образования Александру Захарову, что-

бы из первых уст узнать о готовности к нему района.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

  Беседовала Светлана Задулина   


